

4-8-266

# EL DEPENDIENTE

N.º Gómez 28 XXVIII



Organo de la Federación Instructiva de Dependientes de Cartagena

AÑO IV

JULIO 1929

NÚM. 38

Redacción y Administración: Domicilio de la Federación: Calle de Andino, 1, bajo

No se devuelven los originales ni sobre ellos se establecerá discusión ni correspondencia, publicándose solamente aquellos que firmados por sus autores sea aprobados por la Dirección, pero siempre bajo la responsabilidad absoluta de los firmantes.

## TEMAS POLITICOS

# MAC-DONALD

### Su triunfo y sus propósitos

El triunfo rotundo, clamoroso, definitivo del insigne Mac Donald en las elecciones inglesas, es para nosotros motivo de íntima satisfacción, porque, alcanzado en el país más capitalista del mundo, pregonada, reciamente, que por su conducta, por su cultura y por su fuerza, la clase trabajadora se impone...

El antiguo dependiente, hoy primer ministro inglés, ha declarado que atribuye el triunfo laborista a la participación de la mujer en las elecciones; y nosotros, a una distancia enorme del talento del gran político, nos atrevemos a discrepar de él, porque, indudablemente, la mujer ha influido en el éxito laborista; pero opinamos que esa influencia femenina ha tenido tanta y tan eficaz fuerza, debido a la situación que la clase proletaria inglesa atravesaba y al humanísimo programa gubernamental del laborismo. Sin éste, la mujer inglesa no hubiera prestado su valioso apoyo al triunfo laborista.

Pero vamos, sea una u otra la causa, lo cierto es que el efecto no puede ser más halagüeño ni más honroso para la clase obrera del mundo, pues el triunfo de Mac Donald es el triunfo de la voluntad, del trabajo y de la humanidad, que, más tarde o más temprano, es lo que ha de triunfar en todas partes por encima de todo.

Nosotros pensamos en el Mac-Donald hijo de padres humildísimos, en el Mac Donald dependiente que cuando terminaba su jornada dialogaba con los libros para, a fuerza de estudio, elevarse un poco cada día, y pensamos en el Mac Donald de ahora, primer ministro de una nación como Inglaterra, altísimo puesto ganado por la soberana voluntad del pueblo, y nos decimos que el triunfo del laborismo es el triunfo de la justicia, porque es el del Trabajo, porque es el del Talento.

Todos los grandes pueblos tienen en su historia alguna gesta que les hizo cambiar de fisonomía; y no fuera extraño, que el éxito laborista modificara para siempre la estructura política inglesa, dando preferencia al trabajo sobre la riqueza.

Conocida la hermosa historia democrática de Mac Donald y de los que con él comparten el gobierno de Inglaterra, visto el programa lanzado en la campaña preparatoria de las elecciones en que han obtenido tan señalado triunfo, no es aventurado confiar en una política que estirpe de raíz los males que rodean al obrero y en general al pueblo inglés.

La prensa diaria ha publicado varias declaraciones del primer ministro, y en todo se observa que sus propósitos son los de hacer una política humana y pacifista en el más amplio sentido de la palabra; y si esto, como esperamos, es así, ¡benditos sean el triunfo y los propósitos del glorioso ex-dependiente!

¡Benditos sean, sí! Y nosotros, los obreros del mundo entero, pensemos que el triunfo de Mac Donald es nuestro triunfo, que como hoy Inglaterra, mañana será otra nación la que esté en manos de un gobierno obrero, y después otra y luego otra, porque el mundo será obrero o no será nada, y procuremos, como Mac Donald, elevar el nivel de nuestra cultura y ser, si no aptos para regir los destinos de un pueblo, ciudadanos dignos de ese pueblo...

